

## Parteineutralität von Lokalteams

**GermanZero ist parteineutral.**

**Ethischen Richtlinien:** "GermanZero ist politisch unabhängig und überparteilich. Wir kooperieren mit demokratischen Parteien und kritischen Stakeholdern aus der Zivilgesellschaft, um unsere Gesamtwirkung zu verstärken."

**Satzung:** „Der Verein ist parteipolitisch neutral. Er verfolgt keine Zwecke im Sinne der Förderung politischer Parteien.“

### Was bedeutet das für Lokalteams?

1. Lokalteams sind nicht Teil einer Partei. Sie agieren unabhängig, damit sie mit allen demokratischen Parteien produktive Gespräche führen können.
2. Prinzipiell können Mitglieder von Lokalteams auch Parteimitglieder sein, dort Ämter bekleiden oder für Parteien arbeiten. Dann müssen sie jedoch darauf achten, diese beiden Funktionen klar voneinander zu trennen. Es sollten keine Zweifel bestehen, im Namen welcher Organisation sich eine Person äußert.
3. Personen mit Doppelfunktionen müssen darauf achten, nicht die Wirkung ihrer eigenen oder anderer Lokalgruppen einschränken. Problematisch wäre beispielsweise, wenn durch einen Presseartikel über die enge Verstrickung einer Lokalgruppe mit den Grünen die Lokalgruppe in der Nachbarstadt keinen Termin mehr bei der CDU bekommt.

**Die LocalZero-Zentrale empfiehlt allen Lokalteams**, zu versuchen, mit allen demokratischen Parteien vor Ort in einen produktiven Austausch zu treten. Dabei hilft Neutralität, aber auch Erfahrung im politischen Prozess und ein gutes Netzwerk. Über letztere verfügen oft Menschen, die Ämter in Parteien haben. Diese können also eine große Bereicherung für das Team sein. Das kann eine Gratwanderung sein, die je nach Ort und Menschen unterschiedliche Lösungen verlangt.

Bei Unsicherheit wendet euch an [LocalZero@GermanZero.de](mailto:LocalZero@GermanZero.de)